
 
 

MIÉRCOLES 14 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
SE REGISTRA HÉCTOR GONZÁLEZ COMO ASPIRANTE A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE CORREGIDORA 
Por Alan Contreras 
Héctor González presentó su documentación ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para 
registrarse como aspirante a la presidencia municipal de Corregidora por el PRI. Mencionó que la delincuencia en 
Corregidora está impune y los ciudadanos están desprotegidos, siendo víctimas de ataques o de algún asalto. 
También, afirmó que a la gente la han dejado sola durante esta pandemia, y la ayuda nunca viene. Indicó que el 
gobierno actual ve sufrir a su gente y no hace nada para resolver sus problemas. 
 
https://radioformulaqueretaro.com/se-registra-hector-gonzalez-como-aspirante-a-la-presidencia-municipal-de-
corregidora/ 
 
JAIRO IVÁN PUENTE A ALCALDÍA DE SAN JUAN POR EL PRD 
Por Rosalía Nieves 
Al asegurar que el Partido de la Revocación Democrática (PRD), le apuesta a la juventud, se llevó a cabo el registro 
del candidato al Ayuntamiento de San Juan del Río por este instituto político, Jairo Iván Puente Ramírez, dio a 
conocer el primer perredista, Diego Armando Urías Hernández. El registro se llevó en tiempo y forma ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), y en breve será presentado ante la ciudadanía sanjuanenese a 
todos los abanderados del PRD a los diferentes puestos de elección popular en aras de que sean consolidados entre 
la población. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/jairo-ivan-puente-a-alcaldia-de-san-juan-por-el-prd-
6590209.html 
 
RUBÉN LUNA SE REGISTRA COMO CANDIDATO A ALCALDÍA DE HUIMILPAN POR PARTIDO REDES SOCIALES 
PROGRESISTAS 
Rubén Luna Miranda se registró como aspirante a candidato a Presidente Municipal por Huimilpan por el Partido 
Redes Sociales Progresistas. Acompañado de su esposa Cristina Vega, y quienes conformarán su fórmula se 
presentó ante el Consejo Distrital del IEEQ y ahí realizó su registro de manera formal. Tras la revisión por la 
autoridad correspondiente se le hizo entrega de acuse de recibido. El registro fue transmitido por Facebook por la 
página oficial del Partido Redes Sociales Progresistas Huimilpan a la que estuvieron atentos más de 100 
seguidores. 
 
https://lanetaneta.com/ruben-luna-se-registra-como-candidato-a-alcaldia-de-huimilpan-por-partido-redes-
sociales-progresistas/ 
 
MORENISTAS IMPUGNARÁN CANDIDATURAS DE ARTURO MAXIMILIANO Y JOSÉ GUADALUPE RAMÍREZ 
Militantes de Morena Querétaro impugnarán ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) las 
candidaturas de Arturo Maximiliano García, quien se registró para contender por la presidencia municipal de 
Querétaro y José Guadalupe García Ramírez, para el ayuntamiento de El Marqués, pues calificaron estas 
designaciones de opacas, burdas y llenas de irregularidades. Así lo aseguró Ángel Balderas Puga, presidente del 

https://twitter.com/hectorgonzalezf?lang=es
https://www.ieeq.mx/index.php
https://corregidora.gob.mx/portal/
https://pri.org.mx/ElPartidoDeMexico/
https://radioformulaqueretaro.com/se-registra-hector-gonzalez-como-aspirante-a-la-presidencia-municipal-de-corregidora/
https://radioformulaqueretaro.com/se-registra-hector-gonzalez-como-aspirante-a-la-presidencia-municipal-de-corregidora/
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Consejo Estatal de Morena. “Corremos el riesgo de quedarnos sin candidaturas, pero al menos 10 impugnaciones 
vamos a hacer. Yo mismo voy a impugnar, aunque todavía no se tiene la lista oficial de qué otras candidaturas se 
van a impugnar “, puntualizó. Y agregó: “Nos queremos deslindar porque no estamos de acuerdo en la manera tan 
opaca y burda. Por un lado, el Comité Ejecutivo Nacional, con aval de Jesús Méndez, retrasan el proceso de dar a 
conocer la selección de candidatos hasta el 11 de abril, y nos pareció tan irresponsable porque ese día se cerraban 
el registro. Hasta las 8 de la noche solo se habían registrado 3 fórmulas.” Otra de las presuntas irregularidades que 
Balderas Puga señaló fue que los registros no se hicieron en las instalaciones del Comité Estatal de Morena, sino en 
oficinas de Emilio Pares en Régules 2, un edificio que, de acuerdo con el también académico de la UAQ, es 
propiedad del papá Arturo Maximiliano. “Después se fueron al Real de Minas cuando las personas empezaron a 
protestar, los registros no se hicieron en las oficinas del partido, sino en la madrugada y a hurtadillas. No pienso 
avalar que haya quedado fuera nuestra compañera Laura Polo que ha hecho un excelente trabajo en el Congreso 
Local y que hayan puesto a la hija de Pablo González Loyola. “, señaló. (N 1 y 6QS, CI) 
 
https://codiceinformativo.com/2021/04/morenistas-impugnaran-candidaturas-de-arturo-maximiliano-y-jose-
guadalupe-ramirez/ 
 
https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-Angel-Balderas-arremete-contra-Mario-
Delgado--20210413-0023.html 
 
https://elqueretano.info/trafico/evidencian-nueva-ruptura-en-morena-queretaro-ahora-por-candidaturas-
municipales/ 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/impugnara-angel-balderas-la-candidatura-de-arturo-maximiliano-a-
la-capital-por-morena/ 
 
CON CHICLE, LA CANDIDATURA DE JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
Por Andrés González 
Cuando apenas corre la segunda semana de las campañas para buscar gobernador para el estado de Querétaro, a 
Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez, hasta ahora candidato del partido Fuerza por México FxM, le comienzan a 
cristalizar impugnaciones  y agravios tanto en las instancias electorales –Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro– pero también en la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales y en el que tendrá que ver 
igualmente el Sistema de Atención Tributaria SAT, por una hoja en la que manifiesta al INE que tiene ingresos por 
hasta 60 millones de pesos anuales, con una utilidad de más de 188 mdp (¿?)  y si por esta cantidad ingresan 
impuestos al sistema tributario mexicano. El grueso de estas denuncias comprende un expediente de 485 fojas, en 
las que se detalla a cada instancia;  la que está ya en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro IEEQ, las 
enviadas al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro TEEQ, así como las remitidas a la Fiscalía Especializada en 
la Investigación de Delitos Electorales, expediente CI/QRI/ 6171/2021 para su  corroboración y este a su vez 
remitir el resultado de sus indagaciones tanto a Gobierno del Estado de Querétaro, como al resto de las instancias 
arriba mencionadas. De estas 485 fojas, en al menos 198 contienen tres agravios y más de cien jurisprudencias. El 
primer agravio señala que la constancia de residencia es una actitud obsequiosa, aun cuando haya sido otorgada de 
buena fe. Y con esta investigación, podría verse también implicado el Lic. Jesús Roberto Franco González, en su 
calidad de secretario del ayuntamiento, la instancia municipal que emitió la constancia de residencia. Y se le podría 
acusar el haber incurrido en un acto de irresponsabilidad, puesto que se le solicitó constancia de residencia por 
nueve años y la otorga por veinte y tres años. Y es que, en esta constancia de residencia, obra un expediente en 
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donde se otorga por un domicilio diverso al solicitado. El solicitado es en el número 210 A, de la calle Paseo Jurica 
y el otorgado es para el número 210, de la misma calle Paseo Jurica. Esta maniobra, falsa a toda vista, fue verificada 
por el notario Francisco Guerra Malo, quién acudió al domicilio 210 A y dio fe en su calidad de notario público, de 
que el citado domicilio no existía. Y esta solo es una de las muchas inconsistencias que no cumplía con la 
convocatoria emitida para registrarse como candidato a gobernador. En este mismo tenor, en el agravio número 
uno va contenidas trece pruebas más, en el sentido probatorio de que este señor, Juan Carlos Martínez Cecias 
Rodríguez, no reside en Querétaro, porque “la residencia efectiva de la susodicha persona, no se cumple al tener 
evidencias de no estar habitual y constantemente en el Estado de Querétaro, por lo que indebidamente se acreditó 
en esa instancia municipal y expedida por el secretario del Ayuntamiento de Querétaro”. De esto, existe una 
carpeta de investigación ante la Fiscalía General del Estado de Querétaro, en la Unidad Especializada en la 
Investigación de Delitos Electorales, inscrita bajo el expediente CI/QRO/617/2021, presentada por el CDE del 
partido Fuerza por México en contra del señor Juan Carlos, por el supuesto delito de “falsificación de documentos y 
alteración del Registro Federal de Electores. Esta carpeta de investigación corre ya su curso de investigación. Sobre 
el mismo tema y en esta mismo inciso, se tienen al menos trece prueba más, de que hay indicios de que el señor 
Juan Carlos Martínez no ha residido en Querétaro los últimos 28 años, según se desprende de una declaración en 
You Tube, en “Mundo Hispano” – también protocolizada ante Notario Público – en donde él mismo señala que se 
fue hace 28 años de Querétaro o bien la revista “Lideres” en el mismo tenor. La citada revista tiene fecha del 20 de 
febrero de 2020 y en esta manifiesta “ser empresario mexicano que vive en Estados Unidos desde hace 28 años”. Y 
hace constar que “me fui hace 28 años, hoy en día vengo de regreso a apostarle a México y tengo manufactura en el 
Estado de Querétaro”, además de ser inversionista del equipo de béisbol “Los Generales de Durango”. Esto se 
puede confirmar en una edición del diario “El Sol de Durango” cuya copia se adjunta. Este recurso de apelación 
está dirigido y está ya en poder de la Magistrada y Magistrados del TEEQ, tiene como promoventes  a los partidos 
políticos Encuentro Solidario pero también a Redes Sociales Progresistas, en las persona del Lic. Iván Omar Nieto 
Román y Lic. Gustavo Alcántara Ramírez, de los citados partidos y acreditados ante el Consejo General del IEEQ. Su 
residencia efectiva la tiene en la ciudad de Houston, Texas, de la Unión Americana y en esta constancia se da el 
domicilio real que tiene en esa ciudad. En esa misma ciudad, tiene asentada su empresa llamada “”Rhino Pro” 
dedicada a la química automotriz. “Somos los aerosolizadores más fuertes en el sur del país (en USA). Nadie 
aerosoliza más productos que nosotros” sostiene en una de esas entrevistas. Y se anexan copias de todas estas 
entrevistas, que están en poder de quién escribe. Pero hay también muchos otros documentos que piden a 
instancias municipales o estatales, sobre si el personaje ha realizado el pago de impuesto predial o ingresado 
impuestos de sus empresas que dice tener en la entidad. Y lo mismo solicitan constancias a CANACINTRA sobre su 
pertenencia a esta cámara y desde cuándo o bien a la Secretaria de Relaciones Exteriores que informe del historial 
de pasaportes, que exhiba nacional o identidad así como los trámites que ha cumplido en el consulado mexicano de 
aquella ciudad. En cambio,  en los documentos exhibidos también se tienen constancias de su licencia de conducir 
expedida en aquella ciudad de Texas, su domicilio de allá, los número de teléfonos que allá utiliza, así como los 
vehículos que tiene a su nombre, contándose entre ellos un Maserati, un Alfa Romeo, una Land Rover, entro otros 
que sería largo enumerar – son 14 –  que seguramente son producto de su trabajo y sus negocios en aquél país. 
Pero los mayores errores vienen en los documentos del registro que especifica que este debe ser “personalísimo” – 
indelegable pues  – y con esto también viola la convocatoria emitida. Pero hay muchos vacíos en los “nuevos” 
registros de los candidatos de FxM para el proceso electoral 2020, 2021 del estado de Querétaro. Uno de los más 
graves viene en la Plataforma Electoral inscrita no por el CDE, sino por el CEN de ese partido – que está permitido 
– pero debe ser por una persona acreditada para ello, cuestión que no es de esa manera. Pero las formas de las 
Plataformas Electorales por ellos presentadas, son idénticas a las de Colima, Sonora o Tamaulipas por solo citar 
alguno de los estados que también registraron, cuando estas deben ser “únicas” por el hecho de que cada entidad 
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tiene problemáticas diversas. Y no, ellos tomaron la copiadora y a darle gusto. Increíble. Bueno, con decirle que 
esas copias se fueron hasta con errores ortográficos que traía el original y que no corrigieron. Se pasaron pues. A 
eso se llama “simulación jurídica” por la que habrán de responder. Y tanto el TEEQ como instancias de la Fiscalía, 
están emplazados por los mismos tiempos electorales que corren. Esto no tarda en estallar. Esta candidatura de 
Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez –  por los agravios de los quejosos  presentados en el  TEEQ y en la Fiscalía 
citada – está pegada, literalmente, con chicle y no tarda, por los tiempos, en que se den los resolutivos de 
pertenencia. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/con-chicle-la-candidatura-de-juan-carlos-martinez/ 
 
LISTADO POR LA CAPITAL / ACCIONES RELEVANTES 
VANESSA GARFIAS: Se registró ante el Consejo Distrital del IEEQ como candidata del PRD a la presidencia 
municipal de Querétaro. (AM 4PP) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
SÁLVESE EL QUE PUEDA. MARÍA ALEMÁN, CANDIDATA DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL A LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL DE Querétaro, encabeza también la lista de regidores plurinominales. En segundo lugar 
va el dirigente municipal Marco Álvarez Malo y en tercero Maribel Luna, activista de Abigail Arredondo. Así hasta 
el momento el registro ante el Instituto Electoral de Querétaro. Mal mensaje del tricolor. A diferencia de María, 
los principales contendientes en esta carrera, Luis Bernardo Nava del PAN y Arturo Maximiliano García de Morena, 
rechazaron la posibilidad de jugar a perder. Ellos van solo y exclusivamente por la alcaldía, sin premios de 
consolación. Acción Nacional, partido en el gobierno, colocó a Isaac Jiménez y Connie Reséndiz en los dos primeros 
sitios. Morena a la diputada Fabiola Larrondo. Hace nueve años, en 2012, el muy popular ex presidente municipal 
panista Armando Rivera Castillejos decidió jugar contra el priista Roberto Loyola Vera y quedó como regidor pluri. 
Por cierto, en la toma de posesión la joven regidora María Alemán, hasta entonces inédita, le hizo una brillante 
réplica y de ahí a la diputación local, a la federal y a la candidatura por la capital. Más aún, se le consideró como 
posible carta para la gubernatura pero su trabajo y proyecto -argumentó- estaba concentrado en el municipio, en d 
onde sería más competitiva. Y sí. Por eso sorprende saber, a 53 días de las elecciones, que tiene pase plurinominal 
al próximo ayuntamiento. Es su derecho, claro y hasta quizá una decisión realista frente a las encuestas conocidas 
con las preferencias a favor de Luis Bernardo y Arturo Maximiliano, aún antes de iniciar las campañas políticas 
municipales. Mal mensaje de María. Y del tricolor, cuyo presidente, Paul Ospital y la secretaria general estatal Chela 
Juárez ocupan también en los primeros lugares diputaciones plurinominales para la próxima Legislatura del 
Estado. ¡Sálvese el que pueda! (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/priistas-se-aseguran-con-las-pluris/ 
 
DEBATES OFICIALES 
 
COLUMNA CUARTO DE GUERRA 
EXCESO. Son 10 candidatos a la gubernatura y ya están confirmados dos debates oficiales del IEEQ, que se prevén 
larguísimos en serio, incluso si otorgan solo 10 minutos de participación a cada uno. Además, la Coparmex ya tuvo 
la iniciativa de organizar otro el 6 de mayo, que seguramente será desairado por varios alegando dados cargados, 
pero que igual será eterno. (DQ 2) 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6594158.html 
 
DENUNCIAS 
 
PRI EMITE TERCERA DENUNCIA EN CONTRA DE ACCIÓN NACIONAL 
Por Abel de la Garza 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI), interpondrá nueva denuncia ante las autoridades electorales, en 
contra del Partido Acción Nacional (PAN) y candidatos a regidores. Esta vez, el acto que se acusa, se habría dado el 
día 5 de abril pasado, en el municipio de Jalpan de Serra, por solicitar apoyos para los candidatos a regidores 
Maritza Pedraza y Selene Salazar. “Incluso, antes de que se iniciara el periodo de registro de candidatos ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); a las 5 de la tarde, se realizó una reunión en el municipio de 
Jalpan de Serra, en la casa del exdirector de Obras Públicas de Landa, Ismael Chávez; que estuvo encabezada por 
Luis Edgar Carrillo y Olga Torres, quienes se presentaron como candidatos a regidores en la fórmula de Maritza 
Pedraza, aspirante del Partido Acción Nacional a la alcaldía de Jalpan”, afirmó, para después facilitar un video a 
Diario de Querétaro. Agregó que estos son –claramente-, actos anticipados de campaña y lamentó que se promueva 
un pacto de civilidad, cuando las malas prácticas en este proceso continúan. “Esta será otra de las denuncias que 
presentaremos ante la autoridad electoral y llamó al Instituto, a velar por la parcialidad, la equidad y el 
cumplimiento de las normas, durante este proceso electoral”; concluyó Paul Ospital Carrera. En el video que 
entregó Paul Ospital a Diario de Querétaro, se aprecia un acto proselitista al que asisten no más de 10 personas; lo 
que habría que comprobar es que la fecha que se tomó el video sea la que se señala, lo que ya es factible en los 
sistemas informáticos actuales. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pri-emite-tercera-denuncia-en-contra-de-accion-nacional-
6592913.html 
 
https://queretaro24-7.com/denuncia-pri-actos-anticipados-de-campana-del-pan-en-jalpan-de-serra/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/denuncia-pri-actos-anticipados-de-campana-del-pan-en-jalpan-de-serra/ 
 
http://porticoqro.mx/2021/04/13/denuncia-pri-actos-anticipados-de-campana 
 
https://www.reqronexion.com/denuncia-pri-actos-anticipados-de-campana-del-pan-en-jalpan-de-serra/ 
 
MULTA CONGRESO A DIPUTADA VERÓNICA HERNÁNDEZ FLORES POR PROMOCIÓN PERSONALIZADA 
Autorizó la 59 Legislatura local sancionar a la diputada Verónica Hernández, con una multa por 8 mil 962 pesos, 
100 veces el valor de la Unidad de Medida y Actualización (UMA), fijado en 89.62 pesos. Se notificó a Contraloría la 
sentencia que contra la diputada determinó el TEEQ, luego de que esta impugnó la resolución del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro. (CQRO 3) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/multa-congreso-a-diputada-veronica-hernandez-flores-por-promocion-
personalizada/ 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pri-emite-tercera-denuncia-en-contra-de-accion-nacional-6592913.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pri-emite-tercera-denuncia-en-contra-de-accion-nacional-6592913.html
https://queretaro.quadratin.com.mx/denuncia-pri-actos-anticipados-de-campana-del-pan-en-jalpan-de-serra/
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https://www.codigoqro.mx/2021/04/13/multan-a-diputada-local-con-8-mil-962-pesos-por-promocion-
personalizada/ 
 
IMPUGNARÁN EN MORENA CANDIDATURAS LOCALES 
Por Zulema López 
Integrantes del Consejo y Comité estatal de Morena acusan que hubo irregularidades en la designación de 
candidatos. Por ello, en conferencia de prensa adelantaron que impugnarán al menos 10 de los registros que se 
hicieron el pasado domingo ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), entre los que destacan las 
candidaturas al municipio de Querétaro y San Juan del Río. Las candidaturas, lamentaron, se quedaron en manos 
de exmilitantes de otros partidos pues para las presidencias municipales de Querétaro y El Marqués, se postularon 
a los expanistas Arturo Maximiliano Pérez García y José Guadalupe García Ramírez, mientras que para San Juan del 
Río se designó a Juan Alvarado, ex del Panal, respectivamente. En rueda de prensa encabezada por Ángel Balderas 
Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, adelantaron que mínimo se presentarán 10 impugnaciones, 
además de que los morenistas solo buscarán el voto a favor de gubernatura, diputaciones federales, pero no 
respaldarán algunas alcaldías y diputaciones locales. Balderas Puga estimó que las designaciones que realizó 
Morena se realizaron de manera opaca y con ellas se vulneró el derecho de contender de morenistas que buscaban 
aparecer en las urnas, entre ellos el y la diputada local Laura Polo Herrera. Los morenistas no respaldarán las 
candidaturas, y requieren, dijo, que se les dé una explicación respecto a por qué aparecen en las listas personas 
que nada tienen que ver en la lucha del movimiento. “Pareciera que Jesús Méndez pactó con Mauricio Kuri o 
‘Pancho’ Domínguez (gobernador) para entregar dos candidaturas esenciales… a panistas de 20 años”, sostuvo. 
Citó que Frida Yazmín González Loyola Acosta, hija del dirigente social Pablo González Loyola Pérez, se registró en 
busca de la diputación local por el distrito 1, y Lucero Olvera Ramírez, hija de Gabriel Olvera, “El Gavilán”, regidor 
del PRD en El Márquez para la del distrito 12. Ni ellas ni sus padres tienen relación alguna con Morena, sostuvo. 
Deberán, dijo, dar una explicación Celia Maya García, candidata a la gubernatura de Querétaro, y el secretario del 
comité estatal de Morena en funciones de presidente, Jesús Méndez Aguilar. Los preregistros, sostuvo, se 
realizaron en la madrugada y en lugar de ser en las instalaciones del Comité Estatal, fueron en las oficinas de 
Emilio Páez, representante de Morena ante el IEEQ. A todo, subrayó, se sumó la irresponsabilidad del órgano 
nacional de Morena que, junto con Méndez Aguilar, optó por realizar a última hora los registros ante el IEEQ. Por 
esta situación dijo, desconoce a Méndez Aguilar como dirigente del partido, toda vez que, de acuerdo a lo que le 
han informado, ni siquiera se aparece en las sesiones del Comité Ejecutivo. (EUQ 4) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/morenistas-en-desacuerdo-por-eleccion-de-candidaturas 
 
PULSO - CON CHICLE, LA CANDIDATURA DE JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
Por Andrés González 
Cuando apenas corre la segunda semana de las campañas para buscar gobernador para el estado de Querétaro, a 
Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez, hasta ahora candidato del partido Fuerza por México FxM, le comienzan a 
cristalizar impugnaciones y agravios tanto en las instancias electorales –Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro– pero también en la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales y en el que tendrá que ver 
igualmente el Sistema de Atención Tributaria SAT, por una hoja en la que manifiesta al INE que tiene ingresos por 
hasta 60 millones de pesos anuales, con una utilidad de más de 188 mdp (¿?) y si por esta cantidad ingresan 
impuestos al sistema tributario mexicano. El grueso de estas denuncias comprende un expediente de 485 fojas, en 
las que se detalla a cada instancia; la que está ya en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro IEEQ, las 
enviadas al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro TEEQ, así como las remitidas a la Fiscalía Especializada en 
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la Investigación de Delitos Electorales, expediente CI/QRI/ 6171/2021 para su corroboración y este a su vez 
remitir el resultado de sus indagaciones tanto a Gobierno del Estado de Querétaro, como al resto de las instancias 
arriba mencionadas. De estas 485 fojas, en al menos 198 contienen tres agravios y más de cien jurisprudencias. El 
primer agravio señala que la constancia de residencia es una actitud obsequiosa, aun cuando haya sido otorgada de 
buena fe. Y con esta investigación, podría verse también implicado el Lic. Jesús Roberto Franco González, en su 
calidad de secretario del ayuntamiento, la instancia municipal que emitió la constancia de residencia. Y se le podría 
acusar el haber incurrido en un acto de irresponsabilidad, puesto que se le solicitó constancia de residencia por 
nueve años y la otorga por veinte y tres años. Y es que en esta constancia de residencia, obra un expediente en 
donde se otorga por un domicilio diverso al solicitado. El solicitado es en el número 210 A, de la calle Paseo Jurica 
y el otorgado es para el número 210, de la misma calle Paseo Jurica. Esta maniobra, falsa a toda vista, fue verificada 
por el notario Francisco Guerra Malo, quién acudió al domicilio 210 A y dio fe en su calidad de notario público, de 
que el citado domicilio no existía. Y esta solo es una de las muchas inconsistencias que no cumplía con la 
convocatoria emitida para registrarse como candidato a gobernador. En este mismo tenor, en el agravio número 
uno van contenidas trece pruebas más, en el sentido probatorio de que este señor, Juan Carlos Martínez Cecias 
Rodríguez, no reside en Querétaro, porque “la residencia efectiva de la susodicha persona, no se cumple al tener 
evidencias de no estar habitual y constantemente en el Estado de Querétaro, por lo que indebidamente se acreditó 
en esa instancia municipal y expedida por el Secretario del Ayuntamiento de Querétaro”. De esto, existe una 
carpeta de investigación ante la Fiscalía General del Estado de Querétaro, en la Unidad Especializada en la 
Investigación de Delitos Electorales, inscrita bajo el expediente CI/QRO/617/2021, presentada por el CDE del 
partido Fuerza por México en contra del señor Juan Carlos, por el supuesto delito de “falsificación de documentos y 
alteración del Registro Federal de Electores. Esta carpeta de investigación corre ya su curso de investigación. Sobre 
el mismo tema y en esta mismo inciso, se tienen al menos trece prueba más, de que hay indicios de que el señor 
Juan Carlos Martínez no ha residido en Querétaro los últimos 28 años, según se desprende de una declaración en 
You Tube, en “Mundo Hispano” – también protocolizada ante Notario Público – en donde él mismo señala que se 
fue hace 28 años de Querétaro o bien la revista “Lideres” en el mismo tenor. La citada revista tiene fecha del 20 de 
febrero de 2020 y en esta manifiesta “ser empresario mexicano que vive en Estados Unidos desde hace 28 años”. Y 
hace constar que “me fui hace 28 años, hoy en día vengo de regreso a apostarle a México y tengo manufactura en el 
Estado de Querétaro”, además de ser inversionista del equipo de béisbol “Los Generales de Durango”. Esto se 
puede confirmar en una edición del diario “El Sol de Durango” cuya copia se adjunta. Este recurso de apelación 
está dirigido y está ya en poder de la Magistrada y Magistrados del TEEQ, tiene como promoventes a los partidos 
políticos Encuentro Solidario pero también a Redes Sociales Progresistas, en las persona del Lic. Iván Omar Nieto 
Román y Lic. Gustavo Alcántara Ramírez, de los citados partidos y acreditados ante el Consejo General del IEEQ. Su 
residencia efectiva la tiene en la ciudad de Houston, Texas, de la Unión Americana y en esta constancia se da el 
domicilio real que tiene en esa ciudad. En esa misma ciudad, tiene asentada su empresa llamada “”Rhino Pro” 
dedicada a la química automotriz. “Somos los aerosolizadores más fuertes en el sur del país (en USA). Nadie 
aerosoliza más productos que nosotros” sostiene en una de esas entrevistas. Y se anexan copias de todas estas 
entrevistas, que están en poder de quién escribe. Pero hay también muchos otros documentos que piden a 
instancias municipales o estatales, sobre si el personaje ha realizado el pago de impuesto predial o ingresado 
impuestos de sus empresas que dice tener en la entidad. Y lo mismo solicitan constancias a CANACINTRA sobre su 
pertenencia a esta cámara y desde cuándo o bien a la Secretaria de Relaciones Exteriores que informe del historial 
de pasaportes, que exhiba nacional o identidad así como los trámites que ha cumplido en el consulado mexicano de 
aquella ciudad. En cambio, en los documentos exhibidos también se tienen constancias de su licencia de conducir 
expedida en aquella ciudad de Texas, su domicilio de allá, los número de teléfonos que allá utiliza, así como los 
vehículos que tiene a su nombre, contándose entre ellos un Maserati, un Alfa Romeo, una Land Rover, entro otros 
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que sería largo enumerar – son 14 – que seguramente son producto de su trabajo y sus negocios en aquél país. 
Pero los mayores errores vienen en los documentos del registro que especifica que este debe ser “personalísimo” – 
indelegable pues – y con esto también viola la convocatoria emitida. Pero hay muchos vacíos en los “nuevos” 
registros de los candidatos de FxM para el proceso electoral 2020, 2021 del estado de Querétaro. Uno de los más 
graves viene en la Plataforma Electoral inscrita no por el CDE, sino por el CEN de ese partido – que está permitido 
– pero debe ser por una persona acreditada para ello, cuestión que no es de esa manera. Pero las formas de las 
Plataformas Electorales por ellos presentadas, son idénticas a las de Colima, Sonora o Tamaulipas por solo citar 
alguno de los estados que también registraron, cuando estas deben ser “únicas” por el hecho de que cada entidad 
tiene problemáticas diversas. Y no, ellos tomaron la copiadora y a darle gusto. Increíble. Bueno, con decirle que 
esas copias se fueron hasta con errores ortográficos que traía el original y que no corrigieron. Se pasaron pues. A 
eso se llama “simulación jurídica” por la que habrán de responder. Y tanto el TEEQ como instancias de la Fiscalía, 
están emplazados por los mismos tiempos electorales que corren. Esto no tarda en estallar. Esta candidatura de 
Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez – por los agravios de los quejosos presentados en el TEEQ y en la Fiscalía 
citada – está pegada, literalmente, con chicle y no tarda, por los tiempos, en que se den los resolutivos de 
pertenencia. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/con-chicle-la-candidatura-de-juan-carlos-martinez/ 
 

ENCUESTAS 
 

COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
-¡PREEEPAREN!- Puntero. En la encuesta estatal de El Universal/Buendia & Márquez publicada este martes, el 
candidato del PAN y Querétaro Independiente a la gubernatura Mauricio Kuri González tiene el 49 por ciento de 
las preferencias contra 30 de la abanderada de Morena, Celia Maya, y 11 de la priista Abigail Arredondo. 
Diecinueve puntos de diferencia entre el primero y segundo lugar a menos de dos meses de los comicios. Tal es la 
preferencia efectiva, advierte el periódico, eliminando el 21 por ciento de no respuesta. Prevé también el 
hipotético escenario de que la elección se convierta en una contienda de dos, terreno propicio para el voto útil o 
estratégico, en donde los priistas se inclinarían por Mauricio Kuri. La encuesta de El Universal concluye que el PAN 
“tiene una alta probabilidad de retener el gobierno estatal”. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/priistas-se-aseguran-con-las-pluris/ 

 
INTERÉS ELECTORAL 

 
DA A CONOCER OSEJO QUE FUE SENTENCIADO POR EL TEEQ POR PROMOCIÓN PERSONALIZADA 
En sesión ordinaria de cabildo del Ayuntamiento de Querétaro, el regidor independiente Luis Gabriel Osejo dio a 
conocer que fue sentenciado por el TEEQ por promoción personalizada al entregar despensas durante la pandemia 
de COVID-19. (ADN) 
 
INVITA COPARMEX A DEBATE VIRTUAL 
Jorge Camacho, Coparmex, hizo entrega de las cartas invitación a los representantes de los partidos políticos para 
que participen en el Debate Ciudadano que se realizará entre los candidatos a la gubernatura de la entidad el 
próximo 6 de mayo de manera virtual. (DQ 4) 

https://codiceinformativo.com/columna/con-chicle-la-candidatura-de-juan-carlos-martinez/
https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
LISTADO POR LA GUBERNATURA 
MARÍA DE JESÚS IBARRA: Denunció que el pueblo de Jurica está abandonado, pues dijo no cuenta con drenaje ni 
tratamiento de aguas residuales suficientes. Propuso la creación de la Secretaría del Adulto Mayor, que garantizará 
el acceso a servicios de salud, empleo y recreación. Firmó el Pacto de Civilidad en el Club de Industriales. Subrayó 
que en su campaña no se realizarán actos de violencia ni agresión en contra de algún candidato. MAURICIO KURI: 
Proyectó el programa ‘Educación de 10’, en el que se contemplan escuelas con espacios de calidad, internet y más 
becas. Asimismo, en materia de movilidad proyectó un tren elevado como alternativa para Querétaro. Firmó el 
Pacto de Civilidad en el Club de Industriales; refrendó su compromiso con la responsabilidad, honestidad y la 
congruencia. Anunció la integración del exportero Adolfo Ríos a su equipo de campaña. MIGUEL NAVA: Propuso 
crear un Sistema Estatal de Guarderías Seguras para las madres trabajadoras. Invitó a simpatizantes y militantes 
de Morena a sumarse a su candidatura por la Gubernatura. Firmó el Pacto de Civilidad por medio de un 
representante en el Club de Industriales. PENÉLOPE RAMÍREZ: Dialogó con especialistas de la educación para 
tratar el tema de la profesionalizacion docente. Participó en una reunión con militantes del Partido del Trabajo en 
San Juan del Río. Firmó el Pacto de Civilidad en el Club de Industriales. Asimismo, también signó la agenda política 
feminista ‘Nunca más sin nosotras’. RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO: Indicó que en materia de movilidad debe 
ponerse énfasis primero en el peatón, después bicicletas, transporte público y al final el auto. Firmó el Pacto de 
Civilidad en el Club de Industriales, en donde señaló que Querétaro requiere menos polarización. Compartió que la 
política de salud que propone está enfocada en la prevención de enfermedades. ABIGAIL ARREDONDO: Propuso 
facilidades para la instalación de empresas en Querétaro y así generar mayor cantidad de empleos. Proyectó 
servicio médico las 24 horas del día, siete días a la semana y abasto de medicinas. Sugirió el ‘Modelo de Justicia 
para ellas’, para garantizar la atención a las mujeres que sufren de violencia. BETY LEÓN: Recorrió en compañía de 
María Perusquía, candidata a diputada federal, la delegación Santa Rosa Jáuregui. Acudió a Tequisquiapan y a 
Huimilpan a escuchar las inquietudes de la ciudadanía. Firmó el Pronunciamiento de Civilidad y Buenas Prácticas 
Electorales en el Club de Industriales. CELIA MAYA: Realizó un recorrido en San Juan del Río, en compañía de 
Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera. También estuvo en los municipios de 
Tequisquiapan y Ezequiel Montes. Se reunió con la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de 
Querétaro y también con jóvenes de la entidad. Explicó que no firmó el Pacto de Civilidad porque, dijo, su vida la ha 
conducido con rectitud. También argumentó que la invitación al evento le llegó tarde. JUAN CARLOS MARTÍNEZ: 
Visitó San Juan del Río, donde compartió su propuesta de movilidad. Asimismo, acudió a los mercados Juárez y 
Reforma de esta demarcación para conversar con locatarios. También estuvo en la delegación capitalina de Santa 
Rosa Jáuregui. Dialogó en Tequisquiapan con bomberos. Acudió a Santa María Magdalena a conversar con las 
mujeres. KATIA RESÉNDIZ: Propuso establecer, en colaboración con las empresas, guarderías al interior de los 
centros de trabajo; proyectó comenzar con este programa en la zona metropolitana. Se reunió con líderes en Santa 
Rosa Jáuregui, Felipe Carrillo Puerto, así como en comunidades del Zapote, La Palma y Tlacote el Bajo. Firmó el 
Pacto de Civilidad en el Club de Industriales; se pronunció por difundir propuestas sin denostaciones a la 
ciudadanía. (AM 3PP, AM 2PP) 
 
LISTADO POR LA CAPITAL / ACCIONES RELEVANTES 
ARTURO MAXIMILIANO: Se registró ante el Consejo Distrital del IEEQ como candidato de Morena a la alcaldía 
capitalina; lo acompañó Celia Maya García, contendiente de este partido a la Gubernatura. CARLOS RENTERÍA: 
Realizó su registro como candidato de Redes Sociales Progresistas a la presidencia municipal de Querétaro. JAIME 
ALCOCER: Se inscribió como candidato del Partido Verde Ecologista de México a la capital del Estado. LUIS NAVA: 
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Se registró como candidato del PAN y Querétaro Independiente para la alcaldía capitalina. Instó a la población a 
continuar con las medidas sanitarias. Señaló que para acelerar la activación económica es necesario apoyar a los 
comerciantes. MARÍA ALEMÁN: Se inscribió como candidata del PRI para la presidencia municipal de Querétaro. 
Estuvo con habitantes de la colonia San Pedrito Peñuelas. TERESA CALZADA: Realizó su registro como candidata 
de Movimiento Ciudadano a la capital del estado. (AM 4PP y 5PP) 
 
LISTADO POR CORREGIDORA / ACCIONES RELEVANTES 
DOMITILIA LIRA ARREOLA: No reportó actividades vinculadas al ámbito político en la semana de análisis del 7 al 
13 de abril. HÉCTOR GONZÁLEZ: Instó a combatir la delincuencia en su municipio. Realizó su registro como 
candidato a la presidencia municipal de Corregidora. Acompañó a Abigail Arredondo, candidata a la gubernatura, 
en su visita a la demarcación. JAVIER NAVARRETE: Se registró como candidato a la presidencia municipal de 
Corregidora, en coalición con el Partido del Trabajo. Agradeció a la candidata Katia Reséndiz por acompañarlo en 
su registro. ROBERTO SOSA: Se registró como candidato a la presidencia municipal de Corregidora. ADABALDO 
ROMERO SEGURA: No reportó actividades vinculadas al ámbito político en la semana de análisis de 7 al 13 de abril. 
ARTURO CASTAÑEDA: Se registró como candidato de Fuerza por México a la presidencia municipal de 
Corregidora. CUAUHTÉMOC RÍOS: Se inscribió como aspirante de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de 
Corregidora. (AM 7PP y AM 4PP) 
 
LISTADO POR EL MARQUÉS / ACCIONES RELEVANTES 
ENRIQUE VEGA CARRILES: Se registró como candidato a la presidencia municipal de El Marqués. JAVIER 
MARTÍNEZ: No reportó actividades vinculadas al ámbito político en la semana de análisis del 7 al 13 de abril. LUPE 
GARCÍA: Se reunió con vecinos de El Mirador para compartir impresiones de cara al proceso electoral. LUPITA 
CÁRDENAS: Se registró como candidata a la presidencia municipal de El Marqués. Buscó ante la Comisión de 
Turismo la declaratoria de #LaCañada como el primer ‘Pueblo con Tradición’ en el Estado de Querétaro. (AM 6PP, 
AM 7PP) 
 
PRIORIZARÁN EQUILIBRIO ECONÓMICO Y AMBIENTAL EN LA SIERRA GORDA 
La Sierra Gorda requiere fortalecer su desarrollo económico sin que existan afectaciones a los recursos naturales, 
afirmaron a AM de Querétaro diversos candidatos a la Gubernatura. Abigail Arredondo, aspirante del PRI, declaró 
que esta zona tiene un potencial que aún no se aprovecha. En este sentido, indicó que la demarcación será el pilar 
de la estrategia turística, pues subrayó que los artesanos merecen espacios dignos para la comercialización de sus 
productos. (...) Por su parte, Beatriz León, de Movimiento Ciudadano, consideró que a los políticos les ha faltado 
mirar más allá de la zona metropolitana. Valoró las vialidades y conexiones que Gobiernos anteriores han 
construido para acercarse a la Sierra Gorda. (...) Para Katia Reséndiz, del PVEM, esta es una zona de gran 
importancia para el estado, pues dijo que, del 33 por ciento de territorio de la entidad con políticas de 
preservación ecológica, la mayoría se encuentra en la Sierra. Consideró que hay una falta de regulación en materia 
ambiental y por ende, una falta de cuidado del territorio. (...) En su oportunidad, María de Jesús Ibarra, del PES, 
recordó que la Sierra se encuentra dentro de la Reserva de la Biósfera, motivo por el cual los proyectos económicos 
tienen que ser de bajo impacto hacia los recursos naturales, detalló. (...) En opinión de Mauricio Kuri, candidato del 
PAN, cada municipio tiene una vocación y en el caso de las demarcaciones serranas se desarrollan los servicios y el 
turismo. (AM 11PP) 
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PAN 
 
MAURICIO KURI HA SIDO EJEMPLO DE TRANSPARENCIA Y LEGALIDAD, ASEGURA AGUSTÍN DORANTES 
El presidente del PAN Querétaro opinó que los candidatos del partido que representa están despreocupados de lo 
que publiquen las encuestas, pues ellos quieren ganarse la confianza de los ciudadanos en la calle y con 
propuestas. Agustín Dorantes Lámbarri, presidente del PAN Querétaro, aseguró que Mauricio Kuri, aspirante a la 
gubernatura de Querétaro, es ejemplo de transparencia y legalidad. Esto, luego de que los resultados de una 
encuesta pusieran en ventaja a este último como puntero en las preferencias de intención de voto. (CI)  
 
SUGIERE NO CONFIAR EN LAS ENCUESTAS 
Por Khalid Osorio 
El candidato del PAN a diputado federal, Ignacio Loyola, buscará regresar al Congreso de la Unión con tres 
objetivos primordiales: asegurar el cumplimiento del estado de derecho, la vigilancia de la vida democrática y 
tener un presupuesto acorde con las necesidades del país. Consideró que el presidente de la República ejerce dos 
poderes ya que cuenta con la mayoría de legisladores. (AM 5) 
 
“EL PRESIDENTE LLEGÓ POR LA VÍA DEMOCRÁTICA Y POR ESA VÍA LO VAMOS A SACAR”: IGNACIO LOYOLA 
“El actual Presidente de la República llegó por la vía democrática y por esa vía lo vamos a sacar. No hay más que 
trabajar por la democracia”, subrayó el Candidato por PAN, Ignacio Loyola Vera, durante diálogo con el Tercer y 
Cuarto Distrito Federal Electoral. Agregó Que existe un personaje político (Félix Salgado Macedonio) que amenaza 
directamente nuestra vida democrática al intimidar a quienes que están al frente del INE y que es una transgresión 
a la Ley como amenazas e incitación al delito. (IN) 
 
SE COMPROMETE KURI A OTORGAR MÁS APOYOS AL CAMPO 
El candidato a la gubernatura de Querétaro por el PAN, Mauricio Kuri González, aseguró que ganará a FDS en 
apoyos al sector agropecuario. Ante ganaderos de Ezequiel Montes, destacó que el gobierno federal ha dejado de 
apoyar al sector, aunque a nivel local sí ha habido impulso al sector, según dijo. Sin embargo agregó que el 
gobierno estatal si ha apoyado al sector, por ello su compromiso es aumentar los programas para garantizar la 
suficiencia alimentaria. (AM 8PP, ELQNO)  
 
MAURICIO KURI ANUNCIA PROGRAMAS PARA IMPULSAR AL SECTOR EDUCATIVO 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y Querétaro Independiente, destacó que la 
educación en el país se ha visto inmersa en una crisis a raíz de la contingencia sanitaria, por ello, se comprometió a 
impulsar fuertemente este sector, pues dijo, no se debe permitir que ningún niño o joven queretano deje su 
formación académica. Desde el planetario Doctor José Hernández Moreno, en el municipio de Cadereyta, el 
candidato planteó su proyecto ante representantes del sector educativo de todo el estado y más de 700 personas 
que se conectaron vía Zoom. Ahí, hizo el anunció del programa “Educación de 10”, que tiene como finalidad 
conectar al hogar con la escuela y la empresa. (N 3QS, CI)  
 
KURI SE COMPROMETIÓ CON TEQUISQUIAPENSES A GARANTIZAR PISO PAREJO 
El candidato a gobernador de Querétaro por el PAN y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri, realizó un recorrido 
en el municipio de Tequisquiapan, en donde saludó a la ciudadanía, transportistas y comerciantes. En este primer 
encuentro, Kuri González coincidió se comprometió a fortalecer el desarrollo de la demarcación, pues en diálogo 
con transportistas, solicitaron acciones que garanticen un piso parejo para los prestadores de servicio. (Q) 
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SE INTEGRA ADOLFO RÍOS A LA CAMPAÑA DE MAURICIO KURI 
A través de un video en redes sociales, Mauricio Kuri González, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y 
QI , informó que Adolfo Ríos García se sumará al equipo de esta campaña en favor de las y los queretanos. Kuri 
González aseguró que la llegada de este perfil, que ha destacado por su trayectoria, liderazgo, responsabilidad y 
compromiso social, abonará a su proyecto político que tiene como prioridad llevar a Querétaro a lo más alto. (DQ 1 
y 8, AM 1 y 4, EUQ 1 y 3, ESSJR 4, PI, VI)  
 
RECORRE MAURICIO KURI LA COMUNIDAD DE AJUCHITLÁN EN COLÓN 
El candidato a la gubernatura del estado por el PAN en candidatura común con QI, Mauricio Kuri González, 
reconoció el potencial del municipio de Colón, esto tras un recorrido en la comunidad de Ajuchitlán, donde los 
ciudadanos pidieron más proyectos para dar continuidad al progreso que vive la demarcación con la llegada de 
empresas. (ADN) 
 
SE REÚNE KURI CON ASOCIACIONES GANADERAS Y PRODUCTIVAS DE E. MONTES 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y Querétaro Independiente, se reunió con diversas 
asociaciones ganaderas y productivas de Ezequiel Montes, donde presentó su proyecto de campaña, en espera de 
que, en conjunto, se pueda construir un plan estratégico que enaltezca a este sector y que el estado se encamine a 
la soberanía alimentaria. (DQ 8, AM 8PP, Q, ALQRO, IN, CI)  
 
PROPONE KURI CONSTRUIR UNA FISCALÍA EN EZEQUIEL MONTES 
Mauricio Kuri González, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y Querétaro Independiente, se reunió 
con diversas asociaciones ganaderas y productivas de Ezequiel Montes, donde presentó su proyecto de campaña, 
en espera de que, en conjunto, se pueda construir un plan estratégico que enaltezca a este sector y que el estado se 
encamine a la soberanía alimentaria. (N 3QS, ADN, ELQNO)  
 
ASÍ LO DIJO 
Es grato coincidir, y cuando es para servir, es doblemente grato. (Mauricio Kuri) cuentas conmigo, con todo, por 
nuestro #Querétaro!". Adolfo Ríos, Exfutbolista profesional. (AM 2) 
 
TORTILLA Y EL HUEVO EN ALZA CONSTANTE 
El incremento a los precios de la canasta básica ha sido una constante en todo el periodo de pandemia, con una 
afectación directa al bolsillo de todos los queretanos en productos elementales como tortilla, huevo y azúcar, 
lamentó Luis Nava. Entrevistado en la colonia Satélite, Nava comentó que, si bien por efecto de la pandemia 
subieron sus precios muchos productos, otros básicos más han tenido un incremento constante. (DQ 5) 
 
PRI 
 
PROMETE ABIGAIL ARREDONDO UN”MODELO DE JUSTICIA PARA ELLAS” 
Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura del estado, presentó una propuesta que va enfocada 
directamente a las mujeres, la cual se llama ”Modelo de Justicia para Ellas”. “Para mí es muy importante garantizar 
la seguridad, la tranquilidad a todas las mujeres, vencer el miedo a salir a la calle o que nos violenten o nos maten”. 
(PI)  
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CREARÉ LA POLICÍA PARA ELLAS: ABIGAIL ARREDONDO 
La candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, Abigail Arredondo, ha presentado una propuesta 
diaria, 60 días, 60 propuestas; en el día 10 de campaña mencionó que la propuesta va enfocada directamente a las 
mujeres queretanas, la cual se llama, ”Policía para Ellas”. (DQ 5, N 2QS, IN)  
 
PROPONE ABIGAIL TARIFA ÚNICA EN TRANSPORTE UN DÍA A LA SEMANA 
Por Anaid Mendoza  
La candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo, adelantó que propondrá crear la tarifa 
única en el transporte público, que consiste en que los usuarios del servicio, un día a la semana, paguen una sola 
vez, sin importar el número de traslados que realicen en el día; esto, en una primera etapa, es decir, con la 
posibilidad de que se pudiera extender a más días de la semana. (CQRO 4) 
 
ARREDONDO VA POR UN EQUIPO CAPACITADO 
Por Montserrat Márquez  
Abigail Arredondo, candidata del PRI, dijo que en caso de ser favorecida con el voto será la gobernadora que 
marque las pautas y políticas públicas que hay en el estado, y conformará un equipo de trabajo capacitado en cada 
tema, no será por compromisos o pactos hechos en campaña. (...) La candidata agregó que su propuesta del martes 
es “Policías para ellas”, ya que dijo, es necesario contar con elementos que estén del lado de las mujeres y que las 
cuiden en cualquier situación, “próximamente las queretanas se sentirán más seguras”. (EUQ 3) 
 
PRIORIZARÁN EQUILIBRIO ECONÓMICO Y AMBIENTAL EN LA SIERRA GORDA 
Por Gonzalo Flores y Francisco Pérez 
La Sierra Gorda requiere fortalecer su desarrollo económico sin que existan afectaciones a los recursos naturales, 
afirmaron diversos candidatos a la Gubernatura. Abigail Arredondo, aspirante del PRI, declaró que esta zona tiene 
un potencial que aún no se aprovecha. En este sentido, indicó que la demarcación será el pilar de la estrategia 
turística, pues subrayó que los artesanos merecen espacios dignos para la comercialización de sus productos. (AM 
1, 10 y 11PP) 
 
MC 
 
SOCIEDAD CIVIL ORGANIZADA NOS AYUDARÁ A REALIZAR AGENDA AMBIENTALISTA PARA QUE SEA 
EFECTIVA: BETY LEÓN 
La candidata a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Bety León, informó que esta semana tendrá una agenda 
ambientalista la cual estará trabajando en conjunto con la sociedad civil organizada, universidades, empresarios y 
ambientalistas, para que se generen propuestas reales que si sean viables. Señaló que Movimiento Ciudadano está 
trabajando de la mano con la ciudadanía: “Nosotros como partido, generamos propuestas generales para irnos a lo 
particular, son propuestas que tienen la posibilidad de evolucionar, son propuestas que tienen la intención de 
captar todo el interés social porque lo hemos dicho, los ciudadanos tienen otra visión de la política”. (DQ 6, CQRO 
5, Q24-7.Q)  
 
“BUSCAREMOS LA IGUALDAD EN ESTA CAMPAÑA” 
Beatriz León candidata al gobierno del estado Movimiento Ciudadano visitó algunas asociaciones civiles enfocadas 
en materia ambiental y de sustentabilidad. Señaló que es importante conocer las inquietudes de cada uno de los 
municipios para entregar un plan de trabajo con propuestas reales. (N 4QS) 
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PVEM 
 
“INCONCEBIBLE QUE HAYA PELEAS POR DRENAJE”: KATIA RESÉNDIZ  
Dijo en redes sociales que es inconcebible que los ciudadanos tengan que pelear literalmente por un drenaje digno 
que no perjudique su salud, que su prioridad será mejorar su calidad de vida con la solución de sus necesidades 
básicas. (N 2QS)  
 
MORENA 
 
MORENA QUERÉTARO SE DESLINDA DE IMPOSICIÓN DE CANDIDATOS DEL CEN 
Por Mextli Moreno 
Ángel Balderas Puga, Presidente del Consejo Estatal de MORENA, mencionó que los miembros del Comité Ejecutivo 
Estatal rechazaron de manera absoluta el proceso de selección de candidaturas locales. Balderas Puga, comentó 
que comenzaron a haber irregularidades para la selección de candidaturas en el proceso local, situación de la que 
desean deslindarse completamente. (ROQRO) 
 
ACUSAN INTROMISIÓN DE LA UAQ EN REGISTROS DE CANDIDATOS DE MORENA 
Por Katia Lemus  
Ángel Balderas presidente del Consejo Estatal de Morena, acusó de intromisión e injerencia a priistas, perredistas 
y a la propia UAQ en los procesos de registro de candidatos de Morena a los ayuntamientos y a las diputaciones 
locales. (CQRO 4) 
 
CELIA MAYA SE COMPROMETIÓ A ATENDER LAS NECESIDADES DE LOS JÓVENES 
En su espacio “Diálogos Ciudadanos”, Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido MORENA, 
recibió en su programa a jóvenes entre 18 y 29 años de edad de diversas Universidades, con la intención de 
escuchar los temas que les preocupan y que les gustaría se atiendan desde el gobierno. (DQ 2, N 2QS, ALQRO, CI)  
 
DESCARTA INZUNZA PROYECTO POLÍTICO 
Por Rosalía Nieves 
Tras no ser favorecido con las encuestas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para abanderar el 
proyecto de la candidatura al Ayuntamiento de San Juan del Río, Edgar Inzunza aseguró que se mantendrá en 
calma por el momento hasta tomar una decisión de sus quehaceres políticos. (ESSJR 6) 
 
PT 
 
“NUESTRO PAÍS DEBE CAMBIAR”: PENÉLOPE RAMÍREZ 
Compartió en redes sociales: Nuestro país tenía que cambiar, fuimos claros y contundentes, ya no podíamos seguir 
bajo el dominio de una clase política y económica que había hecho tanto daño. Desde el Partido del Trabajo 
estamos transformando a México, defendiendo lo que te corresponde para que construyas un mejor futuro. (N 
4QS)  
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PES 
 
“DISEÑAREMOS UN POLÍTICA AMBIENTAL”: MARY IBARRA 
Publicó en redes sociales: El día de ayer hice la presentación oficial de mis propuestas en torno a nuestro medio 
ambiente que estaré compartiendo con ustedes. Mi principal proyecto es la creación de la Secretaría del Medio 
Ambiente, órgano administrativo que tiene como propósito generar un desarrollo económico sustentable, siendo 
este organismo el que encabece a las instituciones que actualmente supervisan el cuidado de los recursos 
naturales. Diseñaremos una política ambiental que influya de manera directa en las decisiones de la 
administración estatal. (N 4QS) 
 
RSP 
 
CANDIDATO DE RSP FOMENTARÁ DEPORTE EN LA JUVENTUD 
Más espacios para practicar y fomentar el deporte en la juventud, de manera que se alejen de las adicciones y la 
delincuencia, generará el candidato a gobernar del estado por Redes Sociales Progresistas, Miguel Nava. Después 
de echarse una cascarita de fútbol en el municipio de Pedro Escobedo, ante jóvenes, el progresista se comprometió, 
en caso de ser electo, a generar más espacios para practicar el deporte. (DQ 1 y 6) 
 
“NO SOY CHORO”: MIGUEL NAVA 
Visitó las comunidades de Ajuchitlán. Urecho, El Blanco, la Esperanza y San José de la Peñuela, trayendo un 
mensaje fuera de los convencional. Cumplir la ley en caso de llegar, sin tanto “choro” escucha a la población y 
conoce los problemas que aquejan al pueblo Colonense. (N 4QS) 
 
RSP EN BUSCA DE MORENISTAS INCONFORMES 
Por Carlos Coronado  
Al respecto de la estrategia, Erika Rosales, aspirante a la alcaldía sanjuanense, detalló que estos mensajes son parte 
de una estrategia en la que se busca demostrarle a la gente que en RSP se preocupan por las personas, lo cual, dijo, 
es parte de una nueva política en la que los ciudadanos estén por encima de los movimientos políticos. (ESSJR 6) 
 
FxM 
 
“INCREMENTAR EL AGUA TRATADA” 
Presentó ante los medios de comunicación segundo compromiso de campaña en cuanto a temas de medio 
ambiente, cambio climático y turismo. Desde la presa de El Batán, en el municipio de Corregidora, Juan Carlos 
Martínez presentó lo que llamó agenda azul que contempla la recuperación y restauración de presas y bordos, dar 
mantenimiento adecuado a las plantas de tratamiento con las que ya se cuenta, revisar el correcto funcionamiento 
del problema de agentes de contaminación, industrial y urbano, incrementar el agua tratada para su uso en la obra 
pública y más transparencia en la operación de la Comisión Estatal de Aguas. (N 2QS) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REBELIÓN EN MORENA 
Integrantes del Consejo Estatal de Morena en Querétaro presentarán al menos 10 impugnaciones contra el proceso 
de selección de candidaturas locales de su partido, entre las cuales se encuentran las de los municipios de 
Querétaro y El Marqués. (DQ principal) 
 
N: RÍOS CON KURI 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y QI, informó que Adolfo Rı́os se sumará al equipo 
de esta campaña en favor de los queretanos. (N principal) 
 
AM: ALISTA UIF DENUNCIA 20 POR CASO LOZOYA 
La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) presentó 19 denuncias contra personas físicas o morales que fueron 
señaladas en la denuncia del exdirector de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya. (AM principal) 
 
PA: ARMA DEBATE LA COPARMEX 
Como parte de la estrategia Participo, Voto y Exijo, Coparmex Querétaro, a través de su presidente Jorge Camacho 
Ortega, hizo entrega de las cartas invitación a los representantes de los partidos políticos para que participen en el 
Debate Ciudadano que se realizará entre los candidatos a la gubernatura de la entidad el próximo 6 de mayo de 
manera virtual. A la reunión fueron convocados los partidos políticos que tendrán un aspirante a la gubernatura 
del estado de Querétaro: Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT), Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Verde 
Ecologista de México (PVEM), Redes Sociales Progresistas (RSP), Fuerza por México (FXM), Movimiento Ciudadano 
(MC), Encuentro Solidario (PES) y Querétaro Independiente (QI). (PA principal) 
 
EUQ: “HAY ANOMALÍAS EN LA SELECCIÓN DE CANDIDATOS” 
Integrantes del Consejo y Comité estatal de Morena acusan que hubo irregularidades en la designación de 
candidatos. (EUQ principal) 
 
CQRO: SE SUMA ADOLFO RÍOS A LA CAMPAÑA DE MAURICIO KURI 
A través de un video en redes sociales, Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y QI, 
confirmó que Adolfo Ríos García se sumará a su equipo de campaña en favor de los queretanos. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EL DIPUTADO JORGE HERRERA SERÁ EL NUEVO PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EN EL CONGRESO 
LOCAL 
El día de hoy en sesión de pleno de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, los diputados locales votaron para 
la integración de la nueva Mesa Directiva, que entrará en vigor el próximo 1 de mayo del año en curso. Con 22 
votos a favor y 1 en contra, se conformó la nueva Mesa Directiva de la siguiente manera: como presidente, Jorge 
Herrera (PVEM); vicepresidencia, José Raúl Chávez (Morena); suplente de vicepresidencia, Paloma Arce (Morena); 
primer secretario, Roberto Cabrera (PAN); suplente primer secretario, Verónica Hernández (PAN); segundo 
secretario, Leticia Rubio (PAN) y su suplente, José Luis Báez (PAN). (DQ 5, N 5, AM 4, ALQRO, Q) 
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CREAN UNIDAD CONTRA EL LAVADO DE DINERO 
La Unidad de Inteligencia Patrimonial y Económica de la FGE que ayudará al combate del lavado de dinero, fue 
creada después que el Congreso local aprobó esta iniciativa por unanimidad.(...) La diputada local del Partido QI, 
Concepción Herrera señaló que la Unidad de Inteligencia Patrimonial y Económica ayudará en el proceso e 
investigación del lavado de dinero, y también en las indagaciones de otros delitos, en los cuales existan flujo 
irregular de dinero. (DQ 1 y 4) 
 
APRUEBAN DIPUTADOS SUSCRIPCIÓN DE CONVENIOS… PARA DOCUMENTOS QUE AÚN NO SON 
PRESENTADOS 
En sesión ordinaria de pleno diputados aprobaron con 13 votos a favor y 9 en contra la suscripción de convenios 
de colaboración con el Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro y el Sistema Estatal Anticorrupción con el objetivo 
de que se otorgue el servicio de alojamiento de información en el sistema de recepción de las declaraciones de 
situación patrimonial y de intereses. (ADN)  
 
LEGISLATURA AUTORIZÓ QUE SE PUEDA FIRMAR UN CONVENIO CON GOBIERNO DEL ESTADO 
Con 13 votos a favor y 9 votos en contra, se aprobó que la 59 Legislatura local pueda firmar convenios de 
colaboración con el poder ejecutivo del estado y el sistema anticorrupción. El convenio que se busca tiene como 
propósito que el poder ejecutivo brinde al legislativo el “servicio de alojamiento de información en el sistema de 
recepción de las declaraciones de situación patrimonial y de intereses presentadas a través del sistema DeclaraNet 
así como en el servicio de alojamiento de información en el sistema de seguimiento de movimientos y 
declaraciones”. (N 5, Q) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - EMPROBLEMADOS 
Por Adán Olvera  
Las designaciones de Morena a diputaciones locales y alcaldías por una razón muy específica se tardaron en salir y 
se dejaron hasta el límite del plazo legal y esa razón se llama: Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal 
de Morena en Querétaro. En esas designaciones no todo es miel sobre hojuelas y la asistencia de muchas personas 
al registro de Arturo Maximiliano García, no fue casualidad y que se haya señalado la presencia de “guaruras” 
tampoco es casual y es que una parte de los miembros del consejo de Morena, no están incluidos en las cuotas de 
las planillas de los candidatos de Querétaro, San Juan del Río y El Marqués, para ser específicos la gente del grupo 
del senador Gilberto Herrera, ha quedado relegada y eso no está gustando nada. Balderas acusa al Secretario 
General de ese partido en funciones de presidente, o sea a Jesús Mendez, de haber traicionado los principios de 
Morena al permitir e impulsar las candidaturas de panistas, que simplemente harán competir a panistas contra 
panistas, dejando fuera a la 4T; El presidente del Consejo de Morena, se va más allá y está muy seguro de que 
Chucho Méndez, negoció con el enviado del CEN de Morena, con el PAN y con el gobernador del estado. “Solo hay 
un responsable en todo este descontento y debe dar la cara, se trata de a Jesús Méndez, quien, en complicidad con 
Miguel Ángel Chico Herrera, ellos son quienes deben dar una explicación de si hubo pacto con el actual Gobernador 
de Querétaro, Francisco Domínguez o si pactaron con Kuri para entregar la plaza de Querétaro”. Balderas, ya habla 
de una lección perdida para su partido y de una entrega de la plaza y eso no creo que le agrade a la candidata al 
gobierno que hoy tuvo que ver como Adolfo Ríos, ya está del lado de Mauricio Kuri. DE REBOTE. Mientras que 
otros partidos y candidatos se rehúsan a la idea de la paridad de género en los procesos electorales, el candidato a 
la presidencia municipal para San Juan del Rio, Gustavo Nieto Chávez, dará la sorpresa y pondrá el ejemplo al 
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incluir en su fórmula a integrantes de la comunidad LGBTI+, entre los que se encuentran Ángel Sánchez como 
regidor propietario y quien se identifica como transexual, además de Andrés Pérez Ramírez, quien se identifica 
como homosexual será regidor plurinominal. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
¡PIEDAD! Así como firmaron civilidad, aspirantes y partidos deberían de comprometerse a no causar hartazgo del 
electorado, que se prevé que llegue en poco número a las urnas el 6 de junio, debido a la pandemia… y al 
desencanto político. REFUERZO. Con bombo, platillo y video en sus redes sociales anunció Mauricio Kuri el fichaje 
de un “refuerzo de lujo” para su campaña: el ex futbolista y ex candidato de Morena, Adolfo Ríos García, se integra 
a su equipo en busca de la gubernatura. Todo lo contrario para el ex alcalde Marcos Aguilar, que tras un largo 
castigo político reapareció el viernes como uno de sus operadores, pero sin bombo ni platillo… ni video. (DQ) 
 
LA GRABADORA / GRABANDO... 
Por Joaquín San Román  
Once partidos políticos participaran en las elecciones del 6 de junio de este 2021 en Querétaro. Usted y yo 
votaremos, espero que la gran mayoría de los queretanos lo hagamos. Somos más de un millón 700 mil ciudadanos 
en el estado registrados en el INE que tendremos el derecho para ir a las urnas. Son elecciones intermedias en el 
tema federal, no habrá voto por la presidencia de México, pero sí para gobernador o gobernadora en el estado, lo 
cual hace atractivo para que el votante acuda a las urnas, lo que origina que nuestro estado haya una votación 
mayor a la media nacional, teniendo siempre una votación arriba del 60% cada tres años. Aquí elegiremos desde 
gobernador o gobernadora, son 10 los y las candidatos que se la juegan. ¿Los nombres? ya están inscritos y son 
conocidos, espero usted los recuerde, aunque si me apura a mí me cuesta trabajo recordar a cada uno de ellos y 
ellas. Además, votaremos por 18 presidentes o presidentas municipales, 15 diputados por mayoría, 10 
diputaciones por representación proporcional, 36 síndicos y 148 regidores o regidoras, así como a 5 diputados 
federales. No sé usted, pero de repente me desencanto de la política. Voto desde que cumplí 18 años en 1968, 
siempre pensando en que por el que he decidido mi voto va a lograr ser un buen gobernante. Ah, pero qué 
decepción: Celaya, Querétaro y lo que conozco de México sigue casi igual, avanzando, pero gracias en la mayoría de 
los casos a nosotros los ciudadanos y poco por los políticos. Cada 6 años, cada 3, somos testigos de avances, pero 
son muy lentos, en cambio nos damos cuenta, la mayoría de las veces que varios políticos cambian su modo de 
vivir. A muchos de ellos se les nota que tienen más de lo que realmente ganaron en su tiempo de servidores 
públicos, entonces el sospechosismo nos invade y nos inhibe en la credibilidad del servicio público. ¿Qué le pediría 
a quien elija para gobernador, presidente municipal, diputado local o federal? Simple: que trabaje para servir y no 
que se ocupe para servirse del puesto. Poco a poco avanzamos, ya conocemos más a nuestros políticos les exigimos 
más. Sin duda nuestros próximos servidores públicos que votemos ya lo saben. Nos empiezan a bombardear con 
promesas: carretera alterna de San Juan del Río a Querétaro, revive la promesa de un metro con dos líneas, que un 
tren suburbano y más y más promesas. Dicen los que saben que ya no es momento de ponderar al automóvil, que 
es el momento del transporte público. Lo que digo yo es que pasaron sexenios, vivimos otros y seguimos con la 
eterna promesa de tener el sistema de transporte público que necesitamos. No sé cómo lo logran en tantas 
ciudades que tienen transporte de primera, he sido testigo de viajes y más viajes de candidatos ganadores y 
gobernantes queretanos para importar ideas y se quedan en eso: en ideas. El gobernante que logre solucionar el 
problema del transporte público terminará como torero que haya logrado la faena de su vida, saldrá en hombros y 
con el reconocimiento de los y las que vivimos en Querétaro. No tardamos en regresar a clases presenciales en 
Querétaro como en todo el país, los que usamos automóvil, por no existir transporte publico confiable, y 
volveremos a vivir el calvario de un día sí y otro también. En fin, vivamos las campañas, escuchemos promesas y 
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promesas que, esperemos, después no terminen en el cesto de los olvidos. Es el pan de cada 3 y cada 6 años en 
nuestro Querétaro y en nuestro México. (DQ) 
 
ECOS DEL SENADO - TRIBUNAL FEDERAL ELECTORAL, DEVUELVE PAPA CALIENTE AL INE 
Por Lupita Murguía Gutiérrez 
El aspirante de Morena a la gubernatura de Guerrero, Félix Salgado Macedonio, violó la ley al no reportar sus 
gastos de precampaña, así lo determinó por mayoría de votos el Consejo General del INE y lo ratificó la Sala 
Superior del Tribunal Federal Electoral. El desdén de Morena y de varios de sus militantes que buscan un cargo de 
elección popular por cumplir con la legalidad del proceso electoral en marcha es manifiesto; a casi 60 candidatos 
de ese partido -en principio- les retiraron el registro por negarse a transparentar el origen y destino del dinero que 
usaron en sus precampañas. Los casos más emblemáticos son el del senador con licencia, Salgado Macedonio y el 
aspirante a la gubernatura de Michoacán, Raúl Morón Orozco, alcalde con licencia de Morelia, que se suman a los 
de decenas de aspirantes a diputaciones federales por esta fuerza política. Al revisar las impugnaciones 
presentadas por Morena ante el Tribunal Federal Electoral, este órgano jurisdiccional que es usualmente 
complaciente con los intereses del Ejecutivo federal, reconoció con cierta timidez que el INE tiene razón, que se 
cometió una falta a la ley, pero resolvió devolverle el asunto para que valore de nueva cuenta la sanción. Con ello 
se lava las manos y tira la papa caliente al INE, le endilga la responsabilidad de ratificar o rectificar su resolución, 
cuando a decir de juristas y expertos en materia electoral es precisamente el órgano jurisdiccional el que debió 
hacer valer la ley que establece claramente la sanción del retiro de la candidatura o la imposibilidad de registrarse. 
Salgado Macedonio sostiene que no fue precandidato y que por ello no presentó su informe de gastos; Morón 
arguyó lo mismo, sin embargo, finalmente entregó su informe de manera extemporánea. La mentira del 
guerrerense quedó demostrada con la evidencia de actos de proselitismo en los que incurrió y que pretendió 
negar, como lo ha hecho con las graves acusaciones que pesan en su contra por violación y abuso sexual. Es muy 
preocupante el acoso y el amedrentamiento que este personaje y Morena hacen al INE, las amenazas contra la 
institución y de juicio político a los consejeros electorales son un acto de golpismo al orden constitucional 
establecido, las bravatas llegan al extremo de plantear la extinción del órgano electoral. Con este ánimo rijoso, 
Félix Salgado Macedonio al encabezar la caravana de protesta que partió de Guerrero a la CDMX anunció que, si no 
va en la boleta electoral, simplemente no habrá elecciones en ese estado el próximo 6 de junio. Así las cosas. El 
sistema democrático de nuestro país está en riesgo con este tipo de actitudes que pretenden generar más encono 
social para manipular a la población. Es un hecho inobjetable que la alternancia pacífica en México es una realidad 
y que se respeta la voluntad popular expresada en las urnas. En ello el INE hace una tarea fundamental. En medio 
del proceso electoral más grande y complejo de la historia, prevalece un clima de intolerancia y de crispación 
política, que debemos atemperar. El INE está sometido a una presión extraordinaria, por ello valoro y reconozco 
las palabras del consejero presidente Lorenzo Córdova, quien ratifica el compromiso de la institución con la 
legalidad: El INE “es el árbitro de la contienda y aunque haya quienes confundan la aplicación de la ley con sesgos o 
actitudes parciales, lo cierto es que el árbitro seguirá aplicando las leyes y garantizando la equidad y la 
imparcialidad”. Así sea. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
DEJA SEMANA SANTA 420 MDP DE DERRAMA. La Semana Santa en Querétaro dejó una derrama económica de 
420 millones de pesos, de acuerdo con la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en la entidad y a pesar de la 
pandemia por COVID-19. Esta cantidad representó un 50 por ciento menos en comparación con el año 2019. Hasta 
un 50 por ciento reportan que disminuyeron los ingresos de rubros como el turístico y restaurantero. VISITA 
RECTORA DE LA UAQ CENTRO DE VACUNACIÓN EN SJR. La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
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Teresa García Gasca, acudió al Campus San Juan del Río, en donde se estará llevando a cabo del 12 al 15 de abril, la 
vacunación vs. COVID-19 de los adultos mayores de 60 años que viven del municipio. En este espacio, la vacuna 
que se está aplicando es de la farmacéutica Pfizer, y para ello, se habilitaron 10 células de vacunación; por lo que se 
estima que cada día se estén aplicando cerca de 2 mil 500 dosis. ADOLFO RÍOS SE SUMA A CAMPAÑA DE KURI. 
El ex futbolista, Adolfo Ríos, quien se bajó de la contienda electoral actual, se suma a las filas del equipo de trabajo 
del candidato del PAN a la Gubernatura, Mauricio Kuri González. Recordemos que él fue candidato al municipio de 
Querétaro en 2018 en la alianza de Morena y el Partido Encuentro Social, en la que compitió contra el panista Luis 
Nava. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
MORENISTAS ADVIERTEN QUE NO VOTARÁN POR MAXIMILIANO. Que por más que llevó porra y gente con 
cornetas para maquillar su registro, nos dicen que, al hacer el cálculo final de la designación de Arturo Maximiliano 
García Pérez como candidato de Morena a la capital, son más las restas y negativos que lo que aporta el expanista a 
la llamada 4T. Hoy, nos platican, muchos militantes están molestos y dolidos, por lo que ya se observa desbandada 
que busca integrarse al proyecto de Acción Nacional en la capital queretana. Por ello no resulta extraño que lo que 
comentó la candidata a gobernadora Celia Maya a los periodistas, en el sentido de que algunos militantes de su 
partido ya se le acercaron para decirle que “están muy tristes y que no van a apoyar al candidato (Maximiliano)”, y 
ayer este sentir lo secundo el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, quien dijo “yo no voy a 
votar por panistas” en referencia al mismo Arturo Maximiliano. KURI INICIA GIRA DE DOS DÍAS POR LA SIERRA 
GORDA. Adolfo Ríos confirmó ayer lo que adelantamos en este espacio. El exfutbolista profesional y ex candidato a 
la alcaldía de Querétaro por la alianza que encabezó Morena en 2018 se suma a la campaña del panista Mauricio 
Kuri González, quien hoy, nos cuentan, iniciará su primera gira por la Sierra Gorda ya como candidato a 
gobernador. Estará, nos dicen, dos días por aquella zona, abriendo con un acto en Jalpan de Serra. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¿PODEMOS PAGAR DOS LÍNEAS DE METRO?: OBSERVATORIO. Que ante la propuesta de la candidata de Morena 
a la gubernatura del estado, Celia Maya, de crear dos líneas de metro en la Zona Metropolitana de Querétaro, el 
Observatorio Ciudadano de Movilidad Querétaro informó que buscarán una reunión pública y virtual con su 
equipo de trabajo para tener una visión precisa del planteamiento. En tanto, lanzó una serie de cuestionamientos: 
¿qué problemas pretende resolver?, ¿con base en qué estudios de movilidad y financieros se han decidido las dos 
rutas propuestas, a saber: oriente-poniente en la ciudad de Querétaro, y de Santa Rosa Jáuregui a Conín?, ¿cuál es 
el costo total estimado y su tiempo de implementación?, ¿cómo convencer a la ciudadanía de este endeudamiento, 
a todas luces transexenal?, ¿cómo convencer de que este y no otro proyecto es uno que beneficiará a nuestra 
ciudad y al estado en su conjunto? Asimismo, a manera de contexto, recordó que en 2018, en los debates entre 
candidatos a la gubernatura de la Ciudad de México, se habló de la construcción de más kilómetros del metro y que 
en aquel momento, expertos tanto del Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP) como del 
World Resource Institute (WRI) calcularon que el kilómetro de metro tendría un costo de 100 millones de dólares 
(aunque el subsuelo de la Ciudad de México es distinto al de Querétaro); la renta de 30 trenes por 15 años, en 
2010, ascendía a mil 600 millones de dólares; y se requería mínimo de 450 a 500 mil viajes diarios en promedio 
para la operación y mantenimiento de una sola línea, con un costo por viaje de 13 pesos. RECIBE JAIME GARCÍA 
OLIVARES MEDALLA DE HONOR JUNÍPERO SERRA. En sesión solemne, el pleno de la 59 Legislatura local 
entregó -de manos del presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Ángeles Herrera- la Medalla de Honor Junípero 
Serra, a Jaime García Olivares, presidente de la Fundación Josefa Vergara y Hernández, por su contribución 
altruista, social y asistencial hacia niños, niñas y jóvenes en situación de vulnerabilidad. La fundación cumplirá 212 
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años en julio próximo. APRUEBAN LICENCIAS DE DIPUTADOS. En sesión ordinaria de pleno, los legisladores 
locales aprobaron las licencias, por tiempo indefinido, de los diputados Abigail Arredondo Ramos y Agustín 
Dorantes Lámbarri. (CQRO)  
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
EL BUEN JUEZ. El buen Juez por su casa empieza y aplica al Gober de Baja California, Jaime Bonilla, que expropio el 
Club Campestre de Tijuana, porque las áreas verdes son para todos, excepto las de su casa. En México se respetaba 
la propiedad privada, pero con él, Tijuana está más cerca de Venezuela que de E.U. ...¡y querıá cinco años! (N 1)  
 
APRENDER ES MEJOR 
El candidato del Partido Acción Nacional a la gubernatura del Estado, Mauricio Kuri González dio a conocer sus 
propuestas de campaña al recorrer los municipios de Colón y Cadereyta, y se llevó una grata sorpresa cuando los 
residentes le solicitaron herramientas más que soluciones inmediatas, convencidos de que es el camino correcto 
para lograr un crecimiento sostenible. Hubo quien le solicitó de manera específica capacitación para que los 
jóvenes puedan aprender oficios que les ayuden a generar sus propios ingresos, que les permitan salir adelante en 
tiempos postpandemia. En efecto, no quieren el pescado, sino aprender a pescar. Es la época de promesas, pero 
estas darán paso próximamente a los hechos, en un crudo recuento se verá qué tanto de todo se llevó el viento. El 
reto no es simple para los candidatos a la gubernatura del Estado, porque las demandas ciudadanas son muchas y 
quieren resultados basados en programas que sean eficaces. Las encuestas muchas veces señalan popularidad, 
pero no garantizan mucho, dice al respecto Ignacio Loyola, ahora aspirante a diputado federal por el PAN. Hay 
mucho por hacer, sobre todo cuando los hechos gritan que los incendios forestales continúan en ascenso y la 
mayor preocupación es aún que los adultos mayores de todas las familias tengan acceso a su vacuna antiCOVID-19. 
No todos los panoramas generan desconsuelo. Por ejemplo, la Champions League ofrece partidos espectaculares 
en series definitivas. Ayer pasaron a Semifinales PSG y Chelsea. Hoy juega el Real Madrid. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
PRIISTAS SE ASEGURAN CON LAS PLURIS. Alemán, Malo, Ospital y Juárez tienen pase de representación. 
Bernardo del PAN y Maximiliano de Morena van sin paracaídas. Murió Fernando Tapia Rivera, un luchador de 
izquierda de verdad. Encuesta de El Universal: Kuri 49 por ciento contra 30 de Maya. -LA VIEJOTECA- Adiós. 
Hombre congruente y luchador social. Así será recordado Fernando Tapia Rivera, ex director de la Facultad de 
Psicología de la UAQ y tocayo de Conín, fallecido este martes 13 al sufrir un infarto cuando viajaba en un camión a 
Celaya. Hace más de dos años, el 27 de noviembre de 2018 comentamos en esta columna su incondicional adhesión 
a los proyectos del presidente Andrés Manuel López Obrador. Recupero lo publicado aquí. Personaje. Fernando 
Tapia Rivera, ex director de la Facultad de Psicología de la UAQ y uno de los dirigentes de la izquierda queretana 
de los años 70 y 80 celebra el avance de Morena en nuestro estado, las consultas de Andrés Manuel López Obrador 
sobre temas de transcendencia nacional y el liderazgo del senador Gilberto Herrera Ruiz. Entrevistado por PLAZA 
DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, mientras votaba a favor del Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas y, en 
general, por los proyectos del presidente electo, el también especialista en homeopatía, no oculta su militancia 
histórica. Especialmente destaca que a la democracia representativa se le sumen ahora las encuestas del próximo 
mandatario para tomar mejores decisiones en los asuntos de interés general. “Sobre las consultas reconoce errores 
de logística que permitieron cuestionamientos de los adversarios, pero a pesar de ellos es preferible el riesgo que 
cerrarse a las opiniones de los demás. “Confía Fernando Tapia en López Obrador y también la figura de los súper 
delegados que vendrán a disminuir la excesiva burocracia del país y ni siquiera piensa en que interfieran en la 
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labor de los gobernadores. “En particular  el ex directivo universitario destaca que en Querétaro haya un muy buen 
prospecto para representar al gobierno federal: Gilberto Herrera Ruiz. “Ya lo quisieran en otros estados” opina. 
Finalmente apuesta que sí habrá un cambio verdadero con Andrés Manuel y que la vida le haya permitido ver el 
florecimiento de la izquierda en Querétaro, lo que fue uno de sus sueños desde la Universidad”. Murió ayer. 
Descanse en paz. -OÍDO EN EL 1810- Guerra sucia. Desde la oficina de la candidata Celia Maya salió el borrrego de 
que sería sustituida por un candidato emergente, ante la falta de fuerza durante los primeros días de campaña. Lo 
dicho: la ex magistrada duerme con el enemigo. Al tiempo. -¡AAAPUNTEN!- ¡Gol! Igual que en futbol, donde jugó 
con varios equipos como Los Pumas, El Veracruz y sobre todo en El América, Adolfo Ríos se alineó ayer con el de 
Mauricio Kuri, aunque éste puntualizó que no era un tema de partidos sino de relación personal. Así, el candidato 
que hace tres años protagonizó una enconada disputa con Luis Bernardo Nava por la capital y que hasta hace unas 
semanas era la carta del Verde y Movimiento Ciudadano, decidió ahora sumarse al proyecto del candidato del PAN 
a la gubernatura. Doy fe. -¡FUEGO!- Nada le parece. El trasnochado inquisidor, Ángel Balderas Puga se asumió 
como el dueño de Morena y anunció impugnaciones al por mayor contra quienes considera chapulines. Le gana el 
hígado a don Ángel, pues sabe que sus litigios no tienen forma ni fondo. Ya se lo advirtieron en la oficina de la 
candidata Celia Maya. Pero el morenista le está haciendo la chamba a los de enfrente. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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